



## ÁFRICA

# FORMACIÓN PARA LÍDERES DE COMUNIDADES MARISTAS

El Secretariado de Hermanos Hoy y el Equipo de Formación Permanente del Instituto organizaron un programa de formación para líderes de comunidades de la Región África, del 6 al 19 de octubre de 2024. El programa de dos semanas, cuyo tema fue “Creciendo en Liderazgo Servicial y Profético hacia una Nueva Hermitage”, reunió a 26 participantes de las cinco provincias del continente, y se llevó a cabo en la Casa de Formación Marista de Orlu, en Nigeria.

Los líderes comunitarios reflexionaron sobre diferentes temas, entre ellos el Liderazgo Comunitario en las Constituciones y la Regla de Vida Marista, la Sinodalidad en el Contexto de la Comunidad y el Cuidado de la Vida Marista en África. Los participantes confirmaron que el Instituto Marista está



## administración general

■ El Hermano Ernesto Sánchez, representante de la Unión de Superiores Generales, finaliza este domingo su participación en la segunda sesión del Sínodo sobre la Sinodalidad en el Vaticano.

■ El lunes, los Hermanos Óscar Martín y Sylvain Ramandimbirisoa, consejeros generales, finalizaron su visita a la región amazónica de la Provincia Brasil Su-Amazônia. El martes, iniciaron su visita pastoral a la Provincia de Santa María de los Andes, en Perú.

■ Los Hermanos João Carlos do Prado y Ken McDonald, consejeros generales, continúan su visita pastoral a la Provincia de Estados Unidos, que concluirá el sábado.

■ El H. Josep Maria Soteras visita hasta el viernes a los maristas de Corea del Sur, Provincia de East Asia.

■ A principios de semana, los hermanos Luis Carlos Gutiérrez, Vicario general, y Jorge Gaio, Ecónomo general, finalizaron su visita a colegios y entidades jurídicas en Sudáfrica.

■ Esta semana, el Hermano Ben Consigli, consejero general, acompañará a los formadores, que se encuentran en Manzianna desde febrero, y planteará reflexiones sobre la castidad.

■ El lunes y el martes, los hermanos Ángel Medina y Lindley Sionosa, del Secretariado Hermanos Hoy, se reunieron con la Comisión de Formación de la Región de África en Enugu, Nigeria.

■ Desde el martes hasta el viernes, se celebra en São Paulo la Asamblea de la Red Internacional de Editoriales Maristas. Por parte de la Administración general participaron el H. Luis Carlos y los directores del Secretariado de Educación y Evangelización, los hermanos José Sánchez y Niño Pizarro.

■ Andrea Rossi, director de la FMSI, visita esta semana obras sociales en México Occidental, Mérida y Guadalajara.

■ El miércoles, los directores del Secretariado de Solidaridad-Cmi, los hermanos Ángel Diego García Otaola y Diego Zawadzky, participaron en la Asamblea online de la Red Marista de Solidaridad, junto con los delegados provinciales que participaron en la asamblea presencial de junio. El objetivo de la reunión fue el de validar los documentos de la Red.

■ El jueves, los participantes del programa Amanecer regresan de Francia, donde han visitado los lugares maristas. El curso para hermanos mayores de habla portuguesa y española finaliza el fin de semana.

■ En el transcurso de estos días llegan a la Casa general los participantes del primer Encuentro Internacional de Comunicación y Marketing, que tendrá lugar en Roma la próxima semana, con la presencia de 40 protagonistas de la comunicación marista.

bendecido por una rica tradición que puede mejorar la práctica de la sinodalidad.

A través de presentaciones, trabajos en grupo, debates plenarios y salidas, los participantes adquirieron conocimientos y habilidades en dinámicas de grupo, gestión de conflictos y animación comunitaria.

Entre los especialistas que abordaron los temas estuvieron el H. Albert Nzabonaliba y un equipo de la Iniciativa Sinodal Africana, compuesto por David Kaulemu, Ndanu Mung'ala y Kavita Caroline. El H. Venancius Okey habló sobre la Vida Marista en África, en representación del Provincial, el H. Mark Omede.

Los participantes agradecieron a los provinciales de la Región África por haberles proporcionado lo necesario para hacer que

sus comunidades sean hogares y lugares de esperanza, y por estar más capacitados para inspirar una vida marista animada en el continente.

Mientras la familia marista mira hacia el futuro, este taller es como un faro de esperanza, que ilumina el camino hacia un Nuevo Hermitage, a través de la práctica del liderazgo servicial y profético dentro de las comunidades e instituciones.

Por parte de la Administración General estuvieron presentes los hermanos Lindley Sionosa, del Secretariado Hermanos Hoy; y los hermanos Ataíde José de Lima y Xavier Barceló, del equipo de formación permanente de la Administración General. Al finalizar el encuentro se unió a los participantes el Hermano Ángel Medina, director del Secretariado Hermanos Hoy.

[Photos](#)

## PROVINCIA DE COMPOSTELA

# EL H. MÁXIMO BLANCO NOMBRADO PROVINCIAL PARA UN SEGUNDO MANDATO

El H. Ernesto Sánchez, Superior General, ha comunicado el 15 de octubre el nombramiento del H. Máximo Blanco como Provincial de Compostela para un segundo trienio. Provincial desde diciembre de 2021, el H. Máximo empezará su segundo trienio durante la celebración del próximo Capítulo provincial, que se llevará a cabo del 27 al 30 de diciembre de 2024, en Valladolid.

El H. Ernesto, en la carta enviada a la Provincia, agradeció al H. Máximo por el servicio de liderazgo provincial, acompañando y animando la vida y misión marista. Y añadió: "Agradezco tu disponibilidad y generosidad al aceptar continuar realizando este servicio durante los siguientes tres años."

### H. Máximo Blanco Morán

El H. Máximo nació en Palacios de Fontecha (León), España, en 1962. Ingresó a los maristas en el Juniorado de León y luego continuó las distintas etapas de formación en Tui, Coruña y Roxos (Santiago de Compostela). Realizó su primera profesión en 1981 y su profesión perpetua en 1987, en León.

Hizo una Licenciatura en Filología Hispánica en la Universidad de Santiago de Compostela y una Diplomatura en Educación Social en la Universidad Pontificia de Salamanca.

Sus primeros años de misión educativa los realizó en el ámbito de protección de menores: en el centro Santiago Apóstol de Santa Cruz (Coruña) y en la Casa Hogar Volvoretta de Coruña. Como parte de su experiencia, ha estado en las misiones de Honduras: en los Campos de Trabajo, como responsable provincial de la ONGD SED, rector y profesor del Instituto La Inmaculada de Comayagua-Honduras; y colaborador en proyectos de sanidad y desarrollo rural.

En el ámbito educativo, ha sido profesor en Coruña, Salamanca, profesor y director del Colegio San José de León y rector profesor en Comayagua-Honduras.

Ha trabajado como formador de Postulantes en Coruña y Salamanca y de novicios en Roxos- Santiago de Compostela.



Como responsable del Consejo de Misión coordinó las áreas de misión de la provincia Compostela.

Ha colaborado con organismos de educación como presidente de Escuelas Católicas de Castilla y León y como presidente de la Fundación EDUCERE.

Antes de asumir como provincial en 2021, pertenecía al Consejo Provincial y ejercía el servicio de Viceprovincial, y asimismo era director general del Colegio Marista La Inmaculada de Valladolid.

PROVINCIA DE BRASIL SUL-AMAZÔNIA

## CONCLUYE LA SEGUNDA EDICIÓN DEL PROGRAMA DE LIDERAZGO SERVICIAL Y PROFÉTICO

La segunda edición del programa formativo de liderazgo servicial y profético en lenguas española y portuguesa finalizó el 11 de octubre, en Porto Alegre, Brasil. En este curso participaron 65 personas de 19 países, provenientes de Europa (4) y de América (15), que pertenecen a trece provincias maristas. De ellos, 15 eran hermanos y 50 eran laicos.



Este programa formativo de LIDERAZGO MARISTA ha sido organizado por la Administración General y la Pontificia Universidade Católica do Rio Grande do Sul (PUCRS). El programa tuvo dos etapas. La primera se realizó on-line y durante cinco meses se desarrollaron once módulos teóricos basados en el libro VOCES MARISTAS y otros contenidos de interés. La segunda fue presencial y trató de retomar el contenido de los once módulos desde una perspectiva más experiencial.

El programa formativo fue reconocido con un diploma de formación continuada para cada uno de los participantes. Además, se entregó una copia de la mesa de La Valla, como signo y recuerdo de los orígenes del Instituto, recuerdo de la fraternidad como señal de identidad.

Junto con el equipo de la PUCRS, de 30 de septiembre a 11 de octubre, los Hermanos Luis Carlos Gutiérrez, Vicario General, y Goyo Linacero, Gestor de proyectos del Plan Estratégico de la Administración general, acompañaron a los participantes.

Las palabras del Vicario general sintetizan la experiencia vivida: "El Programa ha sido una oportunidad única para dialogar y vivir el liderazgo servicial y profético en un ambiente internacional y marista. La experiencia ha profundizado las diferentes dimensiones del liderazgo y convocado a todos a vivirlo como una opción consciente y marista. La integración del grupo ha sido muy positiva y su diversidad ha agregado valor. El recorrido del programa les permitió además conocer experiencias maristas donde se pone en práctica de liderazgo servicial y la atención al mundo contemporáneo y las realidades emergentes. Nos sentimos muy contentos por todo ello. Es importante destacar que fuimos cuidados y atendidos de forma admirable por todo el equipo organizador. Finalmente, este modelo muestra el valor y lo efectivo

de la colaboración entre entidades maristas: la Administración general y la Universidad (PUCRS)."

### Jornada conclusiva

Durante la jornada del 11 de octubre, participaron el Hermano Afonso Murad y el señor Gustavo Balbinot para abordar la espiritualidad en el ejercicio del liderazgo marista. Por medio de algunas experiencias, los participantes fueron retados a promover la interioridad y el ejercicio de la presencia de Dios como algo cotidiano y a vivir más conscientes en Dios.

El acto solemne de clausura -en la tarde- contó con la presencia de los profesores que participaron en el programa formativo y -de forma remota- varios hermanos provinciales y algunos miembros de la anterior edición del curso en 2022.

Después del acto solemne de clausura, los presentes han participado a la Eucaristía de envío y una cena de fraternidad. Todo ello se vivió con mucha alegría.

"El Consejo General continuará promoviendo la reflexión y experiencias que permitan avanzar en la promoción del Liderazgo profético y servicial según fue descrito por el pasado Capítulo General", comentó el H. Goyo Lynacero. Y añadió: "Se agradece profundamente a la Provincia de Brasil Sul-Amazônia, a las autoridades de la PUCRS, a todas las personas y equipos de la PUCRS y a la Administración General los esfuerzos y apoyo para la organización de este programa formativo".

Esta fue la segunda edición del curso para participantes de habla portuguesa e hispana. La primera se celebró en 2022. También hubo una edición para participantes anglófonos en Filipinas en 2023. Se están celebrando otros cursos similares en algunas provincias.

AMÉRICA SUR

## ENCUENTRO DEL EQUIPO DE ANIMACIÓN VOCACIONAL DE LA REGIÓN



El Equipo de Animación Vocacional de la Región América Sur se reunió, del 9 al 11 de octubre, en la Casa Provincial de Cruz del Sur, en Buenos Aires, Argentina. La agenda de trabajo estuvo centrada en la elaboración de un documento sobre directrices estratégicas comunes, que orienten e impulsen la Animación Vocacional en la Región.

Estuvieron presentes en el encuentro, los Hermanos Miguel Fernandes Ribeiro (Brasil Centro-Sul), Fabricio Barbosa da Fonseca (Brasil Centro-Norte), Luciano Taminski (Brasil Sul-Amazônia), Daniel Alberto (Cruz del Sur) e Isidro Azpeleta (Santa María de los Andes), junto a Cecilia Crévora (Analista de Proyectos), Diogo Galline y Rodrigo Melo (Laicos de Brasil Centro-Sul) y el H. Paulo Soares (responsable del Equipo de Identidad, Misión y Vocación de los Maristas de Brasil).

Este encuentro responde a un pedido del Instituto y a la necesidad de avanzar el trayecto iniciado en el Foro Regional de Luján, donde se discutió sobre proyectos comunes que favorezcan el intercambio cultural. Desde el inicio del trabajo, el Equipo entendió la necesidad de tener directrices para la Animación Vo-

cional en la Región y animar a todas las Provincias que la componen a adoptar un plan de trabajo más sólido.

La tarea de la Animación Vocacional se desarrolla en un proceso que no es lineal, sino circular. Se trata de un trabajo paralelo que realizan los Equipos Vocacionales Laicos de cada Provincia, pero dirigido específicamente a despertar la vocación del Hermano Marista. La dimensión del acompañamiento, hon en día, exige profundizar la comprensión de los nuevos jóvenes, super prejuicios, comprender el lenguaje de los jóvenes, su "ADN", valores y evolución. Para ello, la agenda de trabajo incluyó como objetivo, delinear "Estrategias Digitales para la Animación Vocacional", dado que no es posible hablar con los jóvenes de hoy sin interactuar en este espacio digital, donde se encuentran.

Ante la crisis de las vocaciones religiosas y la necesidad de priorizar la Animación Vocacional, el Equipo propone reforzarla con la fuerza de una acción regional conjunta, y presentar al Consejo de cada Provincia la necesidad de contar con un Coordinador (Hermano o Laico) involucrado y dedicado exclusivamente a esta tarea.

**STAR OF THE SEA**

Del 13 al 16 de octubre, 17 maristas que trabajan en las escuelas maristas de Australia participaron en el retiro anual de solidaridad marista. Los participantes conocieron la cultura indígena y experimentaron momentos de escucha profunda en un entorno natural, y también estuvieron en la comunidad local de Santa Teresa, donde pudieron comprender cómo se vive en el lugar, la historia y la misión maristas.

**ARCO NORTE**

El 23 de octubre, la Región realizó un simposio en línea sobre la «Cultura de la Interioridad». Se compartieron experiencias y herramientas para crear una cultura de la interioridad. Puedes ver el encuentro en este [enlace de YouTube](#).

**BRASIL SUL-AMAZÓNIA**

El 30 de octubre, el Centro Marista para la Promoción de los Derechos de la Infancia y la Adolescencia promueve el webinar Niños y catástrofes: un análisis basado en los estudios con los niños del Katrina, que busca reflexionar sobre los efectos de las situaciones extremas, especialmente el de los niños. El evento, vía zoom, es gratuito y está certificado por la PUCRS. Consulte [los detalles en este enlace](#).

**WEST CENTRAL EUROPE**

Este mes, el Cmi Deutschland celebra su 10º aniversario. Un encuentro recordó el camino que comenzó el Hermano Michael Schmalzl, y que a lo largo de una década, se ha enriquecido con tantos colaboradores al servicio del voluntariado internacional marista.

CASA GENERAL

**OREMOS POR LA PAZ EN LA MEMORIA DEL ENCUENTRO DE CHAMPAGNAT CON EL JOVEN MONTAGNE**



El 28 de octubre, en memoria del encuentro de San Marcelino Champagnat con el joven Montagne, se realizará un momento de oración por la paz, sobre todo, para pedir que termine el conflicto en Medio Oriente. Organizado por la Administración General, en colaboración con SED, FMSI y la Provincia Mediterránea, el encuentro online contará con la participación de las comunidades maristas de El Líbano y el Superior general, el H. Ernesto Sánchez.

Para que todos puedan participar este 28 de octubre, se ha programado dos momentos de oración, uno a las 8:00 y otro a las 15:00, hora de Roma. Se podrá participar a través de la plataforma Zoom o el [canal de YouTube](#) del Instituto, siguiendo los siguientes enlaces:

Lunes, 28 de octubre, a las 8:00 (hora de Roma)

- [Zoom](#)
- [Youtube](#)

Lunes, 28 de octubre, a las: 15:00 (hora de Roma)

- [Zoom](#)
- [Youtube](#)

**28 de octubre: memoria del encuentro de Champagnat con el joven Montagne**

El encuentro con el joven Montagne fue un acontecimiento que marcó profundamente la vida del Padre Champagnat y ciertamente dio origen al Instituto Marista. Esta memoria ofrece al instituto una oportunidad única de estar al lado de quienes sufren, especialmente de la población mártir del Líbano.

“¿Qué ardía en el corazón del P. Champagnat, en su camino de regreso a La Valla, después de haber encontrado al joven Montagne? ¿Qué latía en su interior, que le llevó a fundar el Instituto pocos meses después? Preguntémosnos: ¿No es este mismo camino el que ahora estamos llamados a rehacer, dejándonos interpelar profundamente por la situación de los jóvenes Montagne de hoy?” (H. Emili Turú)

## mundo marista

CHILE: SEMINARIO “COMUNIDADES VOCACIONALES” EN SANTIAGO



CAMBOYA: CAMPAMENTO ANUAL LAVALLA



ESPAÑA: ENCUENTRO ANUAL DE RESPONSABLES DE PASTORAL JUVENIL



BOLIVIA: ENCUENTRO DE VOLUNTARIOS MARISTAS



COREA DEL SUR: VISITA DEL H. JOSEF MARIA SOTERAS Y PROVINCIALES DE ASIA



BRASIL: ENCUENTRO DE EQUIPOS DE LA PASTORAL JUVENIL MARISTA DE BRASIL CENTRO-SUL

### FMSI

## 20 DE NOVIEMBRE: “VOCES DEL MAÑANA”

La Fundación Internacional para la Solidaridad Internacional (FMSI), fundación de la Administración general del Instituto, invita toda la comunidad marista a participar en el evento “Voces del Mañana”, que se celebrará el próximo 20 de noviembre de 2024, con motivo del Día Mundial de la Infancia.

“Voces del Mañana” se realizará en la Sala Champagnat de la Casa General, a las 10:00 am (hora de Italia), con transmisión en línea via Zoom. Este evento tiene como objetivo sensibilizar sobre los desafíos que enfrentan niños y niñas en todo el mundo, así como promover sus derechos, seguridad y bienestar.

La FMSI, en colaboración con el Instituto de los Hermanos Maristas y el Secretariado de Solidaridad-Cmi, reafirma su compromiso de garantizar que la voz de cada niño y niña sea escuchada y considerada en las decisiones que impactan sus vidas.

La inscripción y participación en el evento son gratuitas, pero

el número de plazas es limitado. Por favor, antes de registrarse asegúrese de poder asistir.

En seguida, habrá la posibilidad de seguir el evento a través de una transmisión por YouTube en formato premiere a las 14:00, hora de Italia, en inglés y a las 18:00, hora de Italia, en español.

PAZ

# LA SUPERACIÓN DEL CONFLICTO Y LA CREACIÓN DE RELACIONES CONSISTENTES

El H. Lluís Serra, de la [Provincia de l'Hermitage](#), ha publicado en [Catalunya Religió](#) una reflexión sobre la escalada de violencia que sufre actualmente la humanidad. El texto es una invitación a la superación del conflicto y a crear relaciones que sean más consistentes.

## El poder y la paz

La visión cotidiana de imágenes bélicas, acompañada por el sentimiento de impotencia para detener esta espiral de violencia, tiene el riesgo de acostumbrarnos y de dejar de herir nuestra sensibilidad. La paz, la paz añorada, parece imposible. ¿Cómo conseguirla? En determinados cuarteles aparece una frase que dice: «Si vis pacem, para bellum» [«Si quieres la paz, prepárate para la guerra»]. Thomas Merton, en *Conjeturas de un espectador culpable*, publicado en 1966, escribía: «Llega una carta con el slogan, en el matasellos, The U.S. Army, key to peace [«El ejército de los Estados Unidos, clave de la paz»]. Ningún ejército es clave de la paz, ni el americano, ni el soviético, ni ninguno. Ninguna gran nación

tiene la clave de nada que no sea la guerra. El poder no tiene nada que ver con la paz. Cuanto más aumentan los hombres el poder militar, tanto más violan y destruyen la paz».

Cuando en cursos de trabajo personal pregunto cómo define cada uno la paz, la respuesta más frecuente suele ser como ausencia de conflicto. En mi opinión, esta respuesta no se ajusta a la realidad. El conflicto es un ingrediente casi inevitable en la convivencia humana. No hay que dramatizarlo cuando se produce. En general, mejor si se puede evitar. Sin embargo, lo importante es superarlo. Ahí radica la paz, en la superación del conflicto. En esta nueva situación, los vínculos se consolidan y las relaciones llegan a ser más consistentes.

Thomas Merton no relaciona el poder militar con la paz sino con su destrucción. Ciertamente, los conflictos internacionales son a veces muy difíciles de resolver. La situación de Israel y Palestina con Hamás en Gaza i Cisjordania, juntamente con Hizbulah, en el Líbano, es tremendamente compleja. ¿Cómo resolverla? La guerra entre Rusia y Ucrania es muy distinta, pero no hay manera de detenerla. Causas históricas, económicas y sociales se mezclan con el ego de los responsables y se encuentran atrapados en un callejón sin salida. Muchas



otras guerras que no aparecen en las pantallas de televisión acumulan también destrucción y muerte. La escalada de violencia puede llegar a tal nivel que se produzca un desenlace apocalíptico. Justamente, porque el poder militar alcanza niveles impensables. Los drones no solo sirven de espectáculo nocturno en las fiestas mayores, sino que se convierten en portadores de muerte y de violencia. Si el poder militar no asegura la paz, sino todo lo contrario, quizá la lucha democrática ha de consistir en buscar mejores alternativas para consolidar la paz: la justicia, el fortalecimiento de la fraternidad universal, la creación de organismos internacionales que no estén secuestrados por intereses partidistas... La paz no es nada fácil, porque hay personas y colectivos que buscan en el conflicto sus propios intereses: poder y dinero. Siempre será así y habrá que estar vigilantes para atenuar al máximo sus efectos nefastos. La paz es un bien que podemos degustar a cuentagotas... porque nuestro afán de poder nos la destruye. Se trata de un don de Dios del que nos hemos de hacer dignos de vivirlo cada día. En el nacimiento de Jesús, resonaba el canto angélico: «Paz en la tierra a los hombres de buena voluntad».

H. Lluís Serra Llansana

PERÚ

## PROFESIÓN PERPETUA DEL H. JUAN GUILLERMO RIVERA

El sábado 12 de octubre, fiesta de nuestra Señora del Pilar, la comunidad Marista de Perú, Provincia Santa María de los Andes, se unió a la celebración de la profesión perpetua del H. Juan Guillermo Rivera Atoche. Este significativo acontecimiento se realizó en la capilla de la Universidad Marcelino Champagnat, en Lima, y congregó a Hermanos de las diversas comunidades del país, así como, laicos, familiares y amigos, quienes se unieron de manera presencial y otros de forma virtual desde la transmisión en vivo. Entre los asistentes, cabe destacar la presencia del H. José Tico, Hermano con 101 años quien se quiso hacer presente para acompañar al Hermano Guillermo en este importante paso.

La Eucaristía estuvo marcada por el pasaje bíblico de la Visitación, en donde María canta gozosa la alegría que le embarga al reconocer la presencia del Señor en su vida y la fidelidad a sus promesas. En este marco, el P. Guillermo Inca, celebrante, en su homilía resaltó la valiente respuesta del H. Guillermo y resaltó el significado de cada uno de los votos y como estos ayudan a vivir en plenitud el camino de seguimiento de Jesús.

De la misma manera, el H. Pablo González, provincial de Santa María de los Andes, le recordó al H. Guillermo que su camino vocacional no lo realiza solo, sino en compañía de todos sus Hermanos, quienes aspiran a ser compañeros maravillosos de camino y le animó en su opción de vida: “No caminarás solo. Guiados, como tú, por Marcelino Champagnat, todos los aquí presentes, especialmente tus Hermanos, avanzamos juntos, paso a paso, con el corazón lleno de gratitud y animados por el testimonio de fidelidad de los Hermanos que nos ha precedido. Nosotros queremos ser una comunidad que apoye, aliente, inspire y

celebre la generosidad de tu compromiso como Hermano Marista. Vivirás tu consagración con nosotros, y nosotros hoy también nos comprometemos a ser compañeros de camino... Te corresponde ahora actuar con la audacia de quien ha logrado ver. Es la hora de la profecía, el sueño, el encanto y la esperanza. Continúa poniéndole corazón a lo que llevas entre tus manos”. Al terminar la celebración, el H. Guillermo expresó sus sentimientos de gratitud al Señor: “Hoy, hay muchos motivos para agradecer porque reconozco que a lo largo de mi caminar en la familia Marista y en mi historia personal, el Señor ha sido bueno y ha manifestado su presencia constante y amorosa de Padre... Permíteme seguir respondiendo con alegría a tu misión, allí donde el corazón de Champagnat me lleve entre los niños y jóvenes... Hoy, me gustaría seguir diciendo como María: “Hágase una vez más”.

Que la dedicación y entrega del Hermano Guillermo sea un faro que ilumine el camino de muchos maristas en la evangelización y el servicio a los demás; y su testimonio motive a más jóvenes a descubrir que ¡Vale la pena ser Hermano!

Fotos



### Instituto de los Hermanos Maristas - Casa General

Piazzale Marcellino Champagnat, 2 - Roma, Italia - [comunica@fms.it](mailto:comunica@fms.it)

Website

<http://www.champagnat.org>

YouTube

<https://www.youtube.com/user/champagnatorg>

Facebook

<https://www.facebook.com/fmschampagnat>

X

[https://x.com/fms\\_champagnat](https://x.com/fms_champagnat)